

Txorierri

Zamudio restaura la ermita de Santimami

También ha mejorado la accesibilidad en la isla de contenedores del Urbasa

C. Zárate

ZAMUDIO – El Ayuntamiento de Zamudio ha llevado a cabo en las últimas semanas una serie de actuaciones en materia de accesibilidad, seguridad y mantenimiento de equipamientos públicos en diversos puntos del municipio. En este sentido, con el objetivo de dar respuesta a las necesidades de la ciudadanía, ha llevado a cabo trabajos de adecuación en la isla de contenedores del restaurante Urbasa, que presentaba problemas de accesibilidad tanto para las personas como para los camiones que realizan la recogida, que se veían obligados a estacionar en la carretera, incluso invadiendo el paso de peatones. De esta manera, tras analizar la problemática trasladada por las vecinas y vecinos, entre el Ayuntamiento y la empresa que presta el servicio de recogida se han adoptado varias medidas para mejorar la accesibilidad y permitir las maniobras de los camiones. Además, se ha adecuado el suelo, que estaba dañado y se ha habilitado una plaza de aparcamiento para personas con movilidad reducida.

Además de esta actuación, el Consistorio también ha intervenido en la ermita de Santimami. Concretamente se han ejecutado diversas labores de mantenimiento como, por ejemplo, en el enrejado y en el artesonado exterior, así como en el interior, donde se ha llevado a cabo un tratamiento antipolilla en las vigas y se han pintado las paredes. De esta manera, ahora el templo religioso presentaba un óptimo estado de conservación. Cabe recordar que este año también se llevaron a cabo mejoras en la ermita de San Bartolomé como, por ejemplo, la sustitución de tejas rotas o deterioradas y la instalación de nuevas claraboyas, mientras que el año pasado se actuó en las ermitas de San Antolín y Santo Tomás.

Por otro lado, en la zona de Kultura Etxea se ha abordado una actuación en materia de seguridad al instalar un nuevo paso de cebrera elevado en la entrada y salida para peatones del parking, además de que se han llevado a cabo mejoras en el acceso por la zona trasera.

Asimismo, en el ámbito de las instalaciones deportivas, en el campo Errekalde se han renovado los vestuarios, en los cuales se han instalado duchas nuevas y un nuevo alicatado.

Sobre esta línea, el Ayuntamiento de Zamudio ha impulsado recientemente una nueva campaña



Nuevo paso elevado en el entorno de Kultura Etxea. Fotos: Z.U.



Isla de contenedores que presentaba problemas de accesibilidad.



En la ermita se han llevado a cabo labores de mantenimiento.

de desratización con el fin de ahuyentar y eliminar las plagas de ratas y ratones. “Estas acciones pueden dar lugar a más avistamientos de algunos de estos animales, que en ningún caso significan que su presencia esté aumentando”, aclaran desde el Consistorio. De hecho, el producto biocida empleado “se trata de una sustancia que, de acuerdo con la normativa vigente, no es exterminadora”, indican, sino que “ataca al sistema nervioso de los roedores, desorientándolos y haciéndoles salir de sus

nidos para ir a otros lugares, donde acaban muriendo”.

POR BARRIOS A este respecto, el Ayuntamiento ha destinado en lo que va de año 17.697 euros para ejecutar este tipo de campañas, que complementan el sistema de trampas con tecnologías inteligentes instalado en 2020. “Cada mes se lleva a cabo en una de las seis zonas en las que está dividido el municipio y se complementa con un tratamiento contra cucarachas”, agregan. ●

Durangaldea

Maristak diseña la Caravana de Valores MKD en su estreno de curso

Los 600 alumnos del centro de enseñanza de Durango hicieron frente al tradicional Reto Cero

K. Doyle

DURANGO – El centro de enseñanza Maristak de Durango dio el pistoletazo de salida al nuevo curso en la jornada de ayer y lo hizo como siempre con el propósito fundamental de poder superar nuevamente el denominado Reto Cero. Desde el centro educativo llevan trece años apostando por una jornada inaugural más lúdica en la que comienza el trabajo en equipo. En esta ocasión, al igual que la caravana del Tour de Francia pasó el pasado 3 de julio muy cerca de las instalaciones del centro durangarra, los alumnos tuvieron que diseñar la denominada Caravana de Valores MKD.

“Teniendo en cuenta que la mitad de los alumnos se conocen hoy por primera vez, es una manera buena, entretenida, lúdica y divertida de romper el hielo. Es una dinámica muy activa de trabajo en equipo que seguimos en el trabajo en retos. Se necesitan personas con ilusión, valientes, profesionales, con pensamiento crítico, capacidad analítica, que sean capaces de resolver los problemas del día a día y asumir los cambios como una oportunidad, pero sobre todo personas con mayúsculas. Queremos que crezcan como personas también, no solamente como profesionales”, explicó Julio Alarcón, profesor del centro durangarra.

La jornada inaugural de ayer contó con gran aceptación del alumnado. Divididos en equipos de cuatro o cinco integrantes, los 600 alumnos del centro profundizaron en diferentes estrategias, alternativas y fórmulas para dar respuesta al reto planteado. Ambiciosos y con ganas de superarlo, los jóvenes dejaron volar su imaginación para diseñar los mejores proyectos.

Como viene siendo habitual, todos los grupos dispusieron de los mismos materiales: una cartulina, dos gomas, cola y celo, pajitas y depósitos de madera –los tradicionales abatelenguas que utiliza el médico– para diseñar los dispositivos que debían desplazar la mayor distancia posible y soportar el peso de varios libros de texto. “Siempre gusta empezar el curso con un reto de estas características. Recuerdo que el año pasado nos tocó diseñar un avión y este la caravana de valores. A la hora de diseñarla hemos puesto bastantes apoyos para que no se rompa cuando entre en movimiento; creemos que aguantará bien la prueba del desplazamiento y tendremos opciones de ganar”, auguró optimista Marvin Rodríguez, estudiante de Diseño y Fabricación Mecánica.

A la hora de diseñar la caravana, desde el centro durangarra animaron a que cada grupo participante pusiera por escrito los valores que

Ermua se prepara para celebrar la IX Marcha popular contra el cáncer

La carrera solidaria tendrá lugar el próximo 8 de octubre y las inscripciones se abrirán este martes 12 de septiembre

ERMUA – Con la finalidad de recaudar fondos para la investigación, Ermua acogerá el próximo 8 de octubre la IX Marcha popular contra el cáncer. A poco más de un mes para la celebración de la jornada solidaria, la Asociación Contra el Cáncer –organizadora de la iniciativa– ya ha anunciado que las inscripciones se abrirán este próximo mar-

tes, día 12, con un máximo de 3.000 plazas o dorsales disponibles.

En cuanto a las características de la prueba, esta partirá a las 11.00 horas de la plaza Cardenal Orbe y completará un recorrido de 3,4 kilómetros por las calles del municipio. Los fondos recaudados se entregarán tras la marcha popular, en un acto que se celebrará en la plaza Cardenal Orbe, en el que estará presente la doctora Cristina Eguizabal, investigadora de Biocruces Bizkaia Instituto Investigación Sanitaria, quien en la actualidad lidera un proyecto de investigación contra la enfermedad. – O. B.

El martes se abrirá la inscripción de la marcha contra el Cáncer de Ermua que se celebrará el 8 de octubre

A. LASUEN

ERMUA. El domingo 8 de octubre la Asociación Contra el Cáncer en Ermua organiza la novena Marcha Contra el Cáncer de la localidad. Un año más, el recorrido será de 3,4 kilómetros. Dará comienzo a las 11.00 h. en la plaza Cardenal Orbe.

Esta edición contará con un máximo de 3.000 plazas y las personas interesadas podrán inscribirse a partir del martes 12 de septiembre, en la plaza del mercado de Ermua, los martes, miércoles, jueves y viernes, de 10.30 a 12.00 h. y de 17.00 a 19.30 h., y los sábados de 11.00 a 13.00 h., hasta final de existencias. En el momento de la inscripción, se entregará el dorsal y la camiseta de la marcha a cada participante. La cuota de inscripción es de 10 euros.

Los fondos recaudados se destinarán a la Ayuda de la Investigación de tumores sólidos 'Células CAR-NK de doble objetivo con actividad tumoral dentro y fuera del tumor pueden anular la inmunosupresión en cánceres sólidos: una terapia de células NKG2D-CD19-CAR-NK 'lista para usar' (DUAL-CARNK)', liderada por la Dra. Cristina Eguizabal, investigadora de Biocruces Bizkaia Instituto Investigación Sanitaria.

El mismo día, 8 de octubre, tendrá lugar el acto de entrega de los fondos recaudados en la marcha a la citada doctora, en la plaza Cardenal Orbe.

Ermua volverá a ofrecer las ayudas para material escolar

Aún no se ha abierto el plazo de solicitud, pero el consistorio recomienda guardar los tickets de compra locales desde el 1 de septiembre

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua volverá a ofrecer las ayudas para comprar material escolar durante este curso, por lo que desde fuentes municipales recomiendan a las familias ermua-rras con jóvenes en edad escolar que guarden el ticket de las compras realizadas en comercios locales para justificar y acceder a la subvención que se ha entregado en los últimos tres cursos.

Esta línea de subvención incluye artículos como ropa, calzado, material deportivo, material escolar (excepto libros de texto), material informático, gafas, lentillas, etcétera.

En breve se abrirá el plazo para la solicitud de estas ayudas, cuya información se podrá consultar en la web municipal (www.ermua.eus).

La convocatoria prevé cuatro líneas de subvención, que abarcan las ayudas a familias con menores a su cargo, que hayan nacido entre el 1 de enero de 2021 y el 31 de octubre de 2023; otra para quien haya nacido entre el 1 de enero de 2007 y el 31 de diciembre de 2020; una tercera para estudiantes de entre 16 y 25 años, nacidos entre el 1 de enero de 1998 y 31 diciembre de 2006 y, la última para personas estudiantes y desempleadas nacidas antes del 1 de enero de 1998.

Las personas interesadas po-



Se pretende ayudar a las familias y colaborar con el comercio local. A.L.

drán presentar sus solicitudes desde el día siguiente a la publicación de las convocatorias de subvenciones en el Boletín Oficial de Bizkaia.

Compras en el comercio local

Las compras subvencionables deben realizarse en el comercio local de Ermua del 1 de septiembre al 31 de octubre de 2023.

Las solicitudes de ayudas se deberán acompañar con el justificante de la matrícula, los datos bancarios y documento justificativo sobre la titularidad de la cuenta, las facturas o tickets de gasto realizado en Ermua en el plazo fijado expedidas a nombre de la persona solicitante de la subvención, y la relación de los productos adquiridos de forma clara y concisa.

La ayuda será como máximo de 90 euros por estudiante. Estas ayudas tuvieron su origen en la crisis sanitaria del Covid-19 que afectó la vida diaria de la ciudadanía y mermó sus ingresos familiares. Por ello, el ayuntamiento de Ermua adoptó un paquete de medidas de apoyo para tratar de minimizar el impacto que pudiera tener esta crisis en los colectivos más vulnerables y en el sector terciario del municipio.

Esa línea de ayudas ha tenido una muy buena acogida tanto entre la ciudadanía como en el comercio local. Su objetivo es apoyar a las familias a sobrellevar el gasto de material escolar al inicio del curso, a la vez que incentiva realizar esas compras en los establecimientos locales.

La ACHE organiza una nueva feria de oportunidades para el próximo lunes y martes

A. LASUEN

ERMUA. La Asociación de Comercio y Hostelería de Ermua, ACHE, organiza una nueva edición de su Feria de Oportunidades. El próximo lunes y martes, 11 y 12 de septiembre, cerca de una veintena de establecimientos locales ofrecerán sus productos rebajados, en esta ocasión de una forma mixta, ya que algunos realizarán la venta en sus propios comercios y otros en la plaza Cardenal Orbe, de 10.00 a 20.00 horas, de forma ininterrumpida.

En la plaza se podrán encontrar productos de Mañeko, Lulu bebé, Gauzak, Guipur, Luz de Luna, Mediterránea, Quetzal, y Munay. También participan en la feria, aunque la venta se producirá en sus propios establecimientos, las tiendas de Kokko, Sagardui, Moda Ramos, Nane, Beta Iluminación, Optika Itze, Calzados Eva, Marfe e Izagirre.

No obstante, si cualquier comercio de la localidad desea participar en esta feria podrá informarse escribiendo al correo electrónico de la citada asociación 'info@ermuacentrocomercial.com'.

Estas ferias de oportunidades se organizan anualmente en la villa en temporada de verano e invierno, para que el comercio local aporte una oferta amplia y diversa de productos a precios económicos y, de esta forma, facilitar también en parte, las compras de la clientela ermua-rra al encontrarse todos reunidos en un espacio común.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia 112	
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n
Indiana Jones y el dial del destino 22.00
Las buenas compañías 19.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.

Sábados: 14.00

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Urkizu Pasealekua, 6).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Lekumberri (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Sánchez Castaño (Julián Etxeberria, 7. Eibar).